

**La silueta que "no se llevará"**

Las más importantes noticias se acogen con indiferencia, como si se tratara de algo baladí. Nos dicen que ha cambiado la silueta de moda, que la delgadez "ya no se lleva", y nos encogemos de hombros sin pararnos a meditar en las consecuencias de este "ukase" de los tiranos de la moda.

Un dibujante puede crear a capricho modelos delgados ó gruesos, altos ó bajos; pero una elegante no puede engordar ó adelgazar, vivir ó morir de voluntad y sin esfuerzo. Yo creo que la silueta esbelta que está hoy en moda no es producto de la fantasía de un modisto mas ó menos en euge; es consecuencia directa de la vida moderna. La mayor parte de las muchachas elegantes llevan una vida activa y agitada: por las mañanas, "footing", "rowing", "swimming" y "yachting"; por las tardes, "golf", tenis y dancing, y por las noches, dancing, 2E esta una vida para engordar?

Es claro que la moda es capaz de todo—l'histoire de la mode c'est l'histoire de la folie—y puede imponerse como tipo la mujer grácil, dédicos mantecos y caderas abultadas, y así como éstas recorren ahora al masaje, la electricidad, las sales y los baños de aire caliente, las delgadas se valdrán de postizos, guardainfantes, políson y mirlaque.

Pero estos artificios no bastan. Se han fijado las personas serias en las transformaciones que sufrirá la vida moderna si esta moda llega a extenderse?

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Paseo de la Repùblica. — HENDAYE

Tendrá que venir una renovación de valóres estéticos, la belleza típica será muy distinta á la de ahora, y entonces no nos atreveremos á asegurar que Pilar Antón, Matilde Bilbao y María Socorro Rada tienen buen tipo.

Horrible situación para un espectador, impulsivo!

Las muchachas, que procuraban "conservar la línea", buscaban la manera de proveerse de una capa de tejido adhesivo á la moda. Nada de gaseos, deportes ni bailes; se acabó la vida activa y agitada. Tranquilidad, mucha tranquilidad; reposo, mucho reposo.

El té dejó de ser elegante, porque adelgaza, y se pondrá de moda el chocolate, con lo cual yo soldré ganando.

Será una verdadera revolución en la vida social.

En lugar de Golf, ganchillo; á la hora del baile, rosario.

Y la transformación del carácter de un pueblo motivado por el cambio de costumbres.

Mediten los hombres serios; mediten.

No es importanísima la noticia del cambio de silueta de moda?

ADAN ECHECALTE,

Santoral

Día 25, jueves.—Santos Guillermo, Próspero, Sosipatrón, Galicano, Eloy y Orosia.

Sol, sale á las 4:33 y se pone á las 7:54.

Cuarto creciente el día 29, en Libra,

Vías

Don Alberto Elósegui y su señora doña Paz Calisalvo, marcharon ayer á Madrid precipitadamente, para acudir al lado de su hijo José Mari, que estaba pendiente de los exámenes en la Escuela de Ingenieros Industriales y que ha sufrido un ataque de apendicitis.

—Regreso de Cauteret, nuestro querido amigo el afamado doctor don Eusebio Polit.

—Después de pasar una temporada en su casa de San Juan de Luz, han regresado á Ésta don Julio Urquijo y señora.

—Ha llegado de Madrid nuestro querido amigo Pepé Rberal.

—Para asistir al alarde de San Marcial, en Irún, llegó á la ciudad fronteriza, como todos los años, nuestro distinguido amigo don Luis Rodríguez y Rodríguez, que reside en Ciudad Real.

—Después de breve estancia en Estella, regresó á Donostia nuestro buen amigo el conocido industrial don Eduardo Landa.

—De Irún pasó con dirección á Tolosa, con objeto de pasar las fiestas de San Juan, la bellísima y distinguida señorita María Paz Aguinaga.

—Ha regresado de Bilbao don Horacio de Azketa.

—Don José María Amann y familia se trasladaron á Oñate.

—Llegó de Bilbao don Eduardo Salazar.

—Se encuentra pasando una temporada en el campo, don Agustín Lacort, con su familia.

—De París regresaron de su viaje de bodas don Ventura Elizondo y su bella esposa doña María Mendiola.

—Se encuentran en Alzola doña Amalia Aresti, viuda de Basterra y don Isidoro Portuondo.

—Regresó de Bilbao don Rufino Santamaría.

—Se encuentra en Pamplona el hotelero donostiarra don Agustín Izpura.

—De París llegarán hoy, en el primer expreso, el opulento capitalista don Simeón Diaz, con su distinguida familia.

—Después de larga tournée artística, se encuentra en Pamplona, para descansar una temporada, el excelente primer actor de comedia don Benito Cibrán, con su bellísima esposa Pepita Meliá y precioso nene.

—De Madrid han venido los condes de Guevara y de la Rivilla y la marquesa de Carriago.

—Llegó de París el banquero don Manuel S. de Morellan.

—De Madrid vino el procurador don Eduardo Morales.

—Procedentes de Bilbao se encuentran entre nosotros los abogados don José María Martínez de Ercilla y don Santiago Cunilleres, y el conde de Motrico.

—Han salido para París y Normandía, la señora viuda de Lafont y su encantadora hija María Teresa.

—Han regresado de su viaje de bodas, nuestro querido amigo el notable cirujano, don Miguel de Kutz y su bella esposa.

Mezcilla

Casi totalmente restablecido de las lesiones que se produjo en un lamentable accidente, nuestro buen amigo don Martín Acha ha salido ya á la calle.

Celebramos la mejoría y deseamos que el restablecimiento sea muy pronto total.

Letras de luto

Ayer por la tarde se verificó la conducción al cementerio de Pollos del cadáver de la distinguida y aristocrática señora Inés Ostolaza y Zabala.

Victima de rápida y traídora enfermedad, murió cuando la vida le ofreció todos sus encantos, á los que era acreedora por su belleza y simpatías, dejando á su familia y numerosas amistades sumidas en el dolor más profundo.

A los muchos testimonios de sentimiento que han recibido su madre, abuelo y hermanos, unimos el nuestro muy sincero.

Los funerales por el eterno descanso de su alma tendrán lugar en la iglesia parroquial de Alza, en el día de hoy, á las diez de la mañana.

—Anteayer dejó de existir en esta capital el señor don Eduardo Duo y Trucos, conocido y acreditado comerciante de esta plaza, que gozaba de muchas simpatías.

—A sus atribuidos hijos doña Elena y don Luis, así como al resto de su familia, les acompañamos en su aceso dolor.

—En la parroquia del Buen Pastor, y en las capillas de las Reparadoras y Sagrada Familia, se celebraron en la mañana de ayer muchas misas que fueron aplicadas al eterno descanso del alma de la respetable señora doña Dolores Lizarruturry y Martínez de Sánchez Ruiz, por haberse cumplido el primer aniversario de su sentido fallecimiento, acudiendo á oírlas y á dedicar fervorosas paces por la finada, sus familiares y numerosas amistades.

—En las parroquias de Santa María y San Ignacio, é iglesias del cementerio, de los PP. del Corazón de María y de las Reparadoras, se celebraron en la mañana de ayer muchas misas y otras ceremonias religiosas en sufragio del alma del ilustrísimo señor don Ricardo Ferrer de la Fuente, cuyo primer aniversario se cumplía, asistiendo sus familiares y numerosos amigos, que dedicaron á su alma piadosas oraciones.

—En la iglesia parroquial de Zumárraga se celebraron en la mañana de ayer los funerales dedicados al eterno reposo del alma del señor don Miguel Castañeda y Echevarría, secretario de la Legación española en Belgrado, recientemente fallecido, acudiendo al acto fúnebre religioso gran concurrencia.

—A las respectivas familias, afectadas por estos dolorosos recuerdos, les significamos de nuevo la expresión de nuestro sentimiento.

—Ayer entregó su alma á Dios, después de confortada con los auxilios espirituales, la señora María Huerta Freijo, llenando de desconsuelo á su atrabilida madre, doña Mauricia (viuda de Huerta), á sus hermanos y á toda su familia, que le querían entrañablemente.

—Descanse en paz la finada, y reciba su familia nuestra sentida expresión de condoleancia.

—Ayer entregó su alma á Dios, después de confortada con los auxilios espirituales, la señora María Huerta Freijo, llenando de desconsuelo á su atrabilida madre, doña Mauricia (viuda de Huerta), á sus hermanos y á toda su familia, que le querían entrañablemente.

—Descanse en paz la finada, y reciba su familia nuestra sentida expresión de condoleancia.

—Ayer entregó su alma á Dios, después de confortada con los auxilios espirituales, la señora María Huerta Freijo, llenando de desconsuelo á su atrabilida madre, doña Mauricia (viuda de Huerta), á sus hermanos y á toda su familia, que le querían entrañablemente.

—Descanse en paz la finada, y reciba su familia nuestra sentida expresión de condoleancia.

De sol a sol**AL VUELO**

El día tan esperado de San Juan, el santo de las verbenas, de las fiestas y de todas las diversiones que uno puede imaginarse, celebrado hasta en el último pueblo de la provincia, amaneció feo, sucio, lloviendo y como si estuviésemos en pleno invierno.

Pero a las diez de la mañana se descorrió el velo de nubes que empapaba el horizonte y pronto quedó un hermoso día, propio para ser aprovechado, como lo ha sido, por los buenos donostiarra, para extenderse en todas direcciones, marchando a Tolosa, Elizburgo, Hernani, Mondragón y no seguimos citando nombres porque equivaldría a copiar la guía de Guipúzcoa.

En la Diputación no había noticias de interés; en el Gobierno civil no estaba más que el secretario; el gobernador, el delegado gubernativo y hasta la policía se habían trasladado a Tolosa.

No había nada noticiable por ninguna parte y el ambiente de la fiesta se sentía, se mascaba por todas partes.

Ya tenemos el puente de Santa Catalina disponible y transitible en su media mañana; ya se ha alquitranado el paseo de Salamanca, que está quedando como una sala, y ya se hallan todas las cosas del exterior ornato urbano cada cual en su punto,

presentando nuestra hermosa ciudad un aspecto singularísimo, de dama elegante y coqueta, que es la envidia del mundo entero. Todos lo dicen: ¡San Sebastián está hermoso! Y es verdad. Nadie tiene el honor de hacer tal afirmación.

El barrio de Amara ha hecho este año unas fiestas como ningún otro. Ayer se vió animadísimo tarde y noche, y el jolgorio continúa, sin tener trazas de acabar nunca.

En el Victoria Eugenia han debutado unas evariedades de primera, que llenarán, como ayer, el amplio y sunto coliseo. Los cines estuvieron también rebosantes.

Es decir, que el día de San Juan se pasó bien, se divirtió todo el mundo y no ocurrió nada desagradable.

ASORDEP.

Ateneo Guipuzcoano**La excursión del día de San Pedro, a Mondragón**

Sigue abierta en la Secretaría del Ateneo Guipuzcoano (Avenida, 12, primero), la lista de inscripción de los señores que deseen asistir al homenaje que el día 29 del corriente, festividad de San Pedro, tendrá lugar en Mondragón, en honor al ilustre maestro don Félix Arano.

La excursión, que se realizará en un magnífico y comodísimo autocar, costará veinticinco pesetas, estando incluido en esta cantidad el precio del cubierto en el banquete oficial.

El itinerario que se ha de seguir, es el siguiente:

Ida: San Sebastián, Tolosa, Beasain, Oñate y Mondragón.

Regreso: Mondragón, Zumárraga, Azpeitia, Cestona, Zarauz, y San Sebastián.

E viernes próximo, día 26, á las ocho de la noche, quedarán cerradas las listas cualquiera que sea el número de excursionistas y como son ya pocos los asientos libres, los que tengan intención de inscribirse deben hacerlo cuanto antes, durante las horas de oficina que son de diez á una de la tarde y de cuatro á nueve de la noche.



EN JAI-ALAI

Con numerosa concurrencia se celebraron ayer tarde los partidos que estaban anunciamados.

En primer término jugaron Badiola y Lejona, rojos, contra Gallarta y Aguirre, azules, sacando de los diez y medio y once cuadros, respectivamente.

Al dar comienzo la contienda la "catedra" ofreció el dinero por los rojos, pero después la "bolisa" sufrió varias oscilaciones porque la pareja azul salió por delante. Igualados a 5, se adelantaron resultadamente Badiola y Lejona, que ganaron el partido, dejando á sus contrarios en 43 tantos para los 50 a que estaba concertado.

Los vencedores jugaron muy bien, y de los vencidos, Gallarta III muy mal.

* * *

En segundo término lucharon Elxeconde y Amorebieta (rojos) contra Gorrochategui y Perea (azules).

Al comienzo de la lucha el dinero se ofreció por los rojos, a la par, pero como en el transcurso del partido se registraron numerosas igualadas, la "catedra" se vió obligada varias veces á cambiar de criterio, pues tan pronto era un bando como el otro el que iba por delante.

A partir de la última igualada, registrada en el tanto 22, se adelantaron los azules, seguidos siempre de cerca por los rojos, pero al fin acabaron por imponerse Gorrochategui y Perea, que llegaron a los 50 tantos, final del partido, cuando Elxeconde y Amorebieta temían 43.

Los vencedores jugaron bastante medianamente.

* * *

Para hoy, jueves, la Empressa ha concertado un magnífico partido, en el que contendrán Chiquito de Gallarta y Amorebieta, sacando de los once cuadros, contra Quintana hermanos II y III, a condición de sacar del diez y medio.

EN BILBAO

Jugaron esta tarde en el Frontón Euskalduna, Begónes III y Arrate contra Chistu y Villaro II.

Ganaron estos últimos por tres tantos.

"La Provisora"

Grandes existencias de carbones asturianos e ingleses, a precios increíbles.

Cribado y gallete, a 3,70.

Granza, extra, a 3,25.

Precios convencionales por toneladas.

Despacho y depósito: 31 Agosto, 26.—San Francisco, esquina Iparragirre (solar).

Teléfono 4-655.

TELAS DE COLCHÓN, COSIDAS

a DIEZ pesetas

ALMACENES ROIG. - Garibay, 6

RON

BACARDÍ

Depositario: Romero Tasada Beltrán, S. L.

Funciones para hoy, 25 de Junio**CINCO GRANDES ATRACCIONES**

Tarde: A las seis y media. Noche: A las diez y cuarto

MILAGRITOS AMAT :: FELITO

notable bailarina :: formidable humorista

MISS ALEXANDRA :: POUSINET

bailarina transformista :: ingenioso humorista

Troupe CHATAM

formidable atracción belga

Millares de relojes pulsera

De todas formas, de todos precios, las marcas de más fama, las más seguras, de absoluta garantía, en NIQUEL, PLATA, CHAPEADO EN ORO, y ORO DE LEY; modelos desde 14 a 500 pesetas. Reloj pulsera RECLAMO, fabricación especial para esta Casa, en ORO DE LEY, cajas fuertes, máquinas finas con cinta broche, desde 50 pesetas.

RELOJERIA "ESTIVIEL" PRECIO FIJO. VERGARA, 8. Telf. 769

La Casa más importante en relojes de pulsera, la que más barato vende, establecida desde 1908.